



II PEDRO 3:3-15a

LECCIÓN: JESÚS VIENE —

INTRODUCCIÓN:

2º Pt.3:1 Esta segunda epístola, amados, os escribo ahora, en las cuales despierto vuestros espíritus puros a modo de memoria: la segunda epístola significa la segunda después de 1 Pedro. Pedro se dirige a los santos como "*amados*". A medida que comienza a agitar sus mentes en sus escritos, les recuerda que son muy queridos. La frase "*mentes puras*" (*eilikrine dianoian*) significa tener un enfoque claro, puro, sin mezcla, sin contaminación; una mente concentrada. Es la imagen de los pensamientos que se tamizan al igual que se tamiza el trigo para separarlos de la paja. Los pensamientos deben ser tamizados para separar lo verdadero y puro, de lo falso e impuro. Si una persona ha de conocer y entender el regreso del Señor, su mente tiene que ser despertada y agitada. La mente no puede ser perezosa o divagar. Pedro les recuerda su bendita condición usando el término "*mente pura*" para lograr tres propósitos:

1. **En primer lugar**, explica que la mayoría, aunque preocupada (sacudida) por las situaciones, sigue siendo fiel en cuanto a su adhesión a la fe apostólica. Todavía creían en el evangelio. Sus mentes no se habían entregado a la lujuria y la herejía que se arremolinaban a su alrededor.
2. **En segundo lugar**, Pedro tenía la intención de animar a estos creyentes a permanecer leales al evangelio y a aquellos que se lo habían enseñado.
3. **En tercer lugar**, este término también es una evidencia de las misericordias preservadoras de Dios. La preservación en la fe verdadera es siempre un testimonio de la gracia, el poder y la fidelidad de Dios.

2º Pt.3:2 para que os acordéis de las palabras que antes fueron dichas por los santos profetas, y del mandamiento de nosotros los apóstoles del Señor y Salvador: Tenían que estar atentos, vigilantes, alerta, enfocados, concentrados y ocupados activamente en dos cosas.

1. La mente debe recordar las palabras habladas por los profetas. Tenían mucho que decir sobre el regreso de Cristo a la tierra.
2. La mente debe recordar los mandamientos del Señor que han sido predicados y enseñados por los apóstoles. Jesucristo enseñó mucho acerca de Su regreso. Los apóstoles, a su vez, compartieron Sus enseñanzas con el pueblo.

NOTA:

* Los **profetas**, por supuesto, fueron los mensajeros de la verdad divina en el Antiguo Testamento. *Los **apóstoles** mencionados en el Nuevo Testamento son los Doce, los hombres llamados y comisionados por Jesucristo mismo. Estos son los hombres que tenían la autoridad para interpretar el testimonio del Antiguo Testamento con respecto a Jesús.



Los profetas y los apóstoles fueron mensajeros de Dios que comunicaban la verdad al pueblo. Los profetas y apóstoles hablaron con una sola voz. Y el sujeto de esa voz singular era el Redentor, el Señor Jesús. Los profetas prefiguraron la verdad cristiana. Los apóstoles interpretaron la verdad cristiana. Pero debemos recordar que la estrategia de los falsos maestros es poner en duda y menospreciar a los profetas y apóstoles con respecto a puntos particulares de doctrina que condenan a los falsos maestros.

PUNTO:

El énfasis está en la mente, una mente pura, una mente que está enfocada y aprendiendo y recordando lo que se le ha enseñado. Pero antes de que una persona pueda recordar algo, primero tiene que estudiar y aprender las verdades de la Palabra de Dios. Esto enfatiza la absoluta necesidad de que estudie las Escrituras, de aprender todo lo que pueda sobre el regreso de Cristo a la tierra.

LECCIÓN: I. BURLADORES ANTICIPADOS 2º PEDRO 3:3-7

2º Pt.3:3 Sabiendo primero esto, que en los postreros días vendrán burladores, andando según sus propias concupiscencias, Pedro nos está dando lo que a veces llamamos un "aviso" ... una

- "estos últimos tiempos" 1Pt.1:20
- "los últimos días" 2Pt.3:3; 2 Timoteo 3:1
- "estos postreros días" Hebreos 1:2
- "la última vez" 1Jh.2*:18; Judas 18

advertencia al decir: "Conoce esto primero" de todo.

NOTA: El término de Juan para el tiempo del fin: "*la última vez*" (*eschate hora*) — el griego realmente significa la última hora, la hora de medianoche

cuando el mundo va a terminar. **El punto es:** La venida de nuevo de Jesucristo y el fin del mundo, en esta sección final del libro de 2 Pedro está llamando a la preparación, es decir, a que el hombre se prepare para recibir al Hijo de Dios. El hombre debe estar listo para el regreso de Cristo o de lo contrario estará condenado.

Este primer pasaje cubre un tema crítico: lo primero que hay que saber: **vendrán los burladores**. Vendrán con su ridículo, *siguiendo sus propias lujurias (pasiones)*. Ahora, ¿qué es exactamente un burlador? Un burlador es alguien consumido por el desdén por algo o alguien. Un burlador suele proyectar cierta arrogancia intelectual y esnobismo social. De hecho, un burlador no escuchará ni prestará atención a consejos sabios ni a nada que se parezca a una reprensión. Sepa que los burladores caminan según sus propias lujurias. Viven como quieren y hacen lo suyo. Quieren las posesiones y los placeres de este mundo. Tienen que burlarse y rechazar la segunda venida de Jesucristo. Si lo aceptaban, tendrían que cambiar sus vidas. Tendrían que arrepentirse y volverse a Cristo o de lo contrario vivirían bajo su terrible temor del juicio eterno. Se burlan por **dos razones**:

1. Porque han pasado miles de años desde que Jesucristo vino a la tierra por primera vez.
2. Porque el mundo sigue como siempre ha sido.

2º Pt.3:4 Y diciendo: ¿Dónde está la promesa de su venida? Porque desde que los padres durmieron, todas las cosas permanecen como desde el principio de la creación. "¿Dónde está la promesa de su venida?" Ahora, fíjate, ellos no quieren saber en qué parte de la Biblia se promete la segunda venida de Cristo. Burlonamente preguntan: "*¿Dónde está el cumplimiento de la promesa?*" Y aquí está el apoyo a su argumento. "*Desde que los padres durmieron, todo continúa como desde el principio de la creación.* ¿ Quiénes son "*los padres*"? Parece más natural entender a los padres como los patriarcas del Antiguo Testamento: Abraham,



Isaac y Jacob. "Se durmió" obviamente se refiere a sus muertes.

2° Pt.3:5 Porque de buena gana ignoran esto: que por la palabra de Dios los cielos fueron de la antigüedad, y la tierra que sobresale del agua y está en el agua: "Porque esto", se refiere a la Idea expresada en el versículo anterior: *que todo continúa tal como fue desde el principio de la creación* (3:4). La Palabra creadora de Dios es segura (3:5). La Palabra judicial de Dios es segura (3:6). La Palabra sustentadora de Dios es segura (3:7). Porque es por eso que creemos que la Palabra redentora de Dios es segura. Sabiendo todo esto, **los burladores ignoran tres hechos**, y tenga en cuenta que las Escrituras dicen que son "**voluntariamente ignorantes**". Eligen ignorar, ser irrazonables y rechazar el hecho de que Dios es el Creador y Sustentador del mundo.

1. Las Escrituras declaran que el mundo no se crea a sí mismo ni es autosuficiente (v5). No fue hecho por las leyes de la naturaleza, y no corre ni opera por sí mismo por las leyes de la naturaleza. Los cielos y la tierra fueron creados por la Palabra de Dios. Habló para que el mundo existiera. Él creó el universo y las leyes de la naturaleza.

El punto es: los burladores eligen voluntariamente ignorar y rechazar a Dios; negar la inteligencia y el poder absolutos.

2° Pt.3:6 por lo cual el mundo de entonces, siendo inundado de agua, pereció;

2. Las Escrituras declaran que el mundo no siempre ha continuado como lo hace actualmente (v6). La tierra ha perecido antes: Dios habló la Palabra y juzgó al mundo. Su Palabra destruyó el mundo con un diluvio, y toda la vida fue destruida excepto Noé y su familia, y dos de cada criatura. Dios no permitió que las personas siguieran y siguieran en su pecado para siempre. Dios juzgó y castigó a los pecadores. Dios lo creó para que fuera moral, y espera que el hombre viva con rectitud y piadosas mientras esté aquí en la tierra. Si se niegan, entonces Él habla Su Palabra y juzga la tierra.

El punto es: el mundo fue destruido por la Palabra de Dios una vez; por lo tanto, puede ser destruido por la Palabra de Dios nuevamente.

2° Pt.3:7 Pero los cielos y la tierra que existen ahora, por la misma palabra están guardados, reservados para el fuego para el día del juicio y de la perdición de los impíos.

3. Las Escrituras declaran que los cielos y la tierra están siendo guardados, reservados y almacenados para la destrucción: fuego (v7). ¿Cómo? Por la Palabra de Dios, Él está controlando los cielos y la tierra. ¡No han sido destruidos porque Dios aún no ha hablado la Palabra para hacerlo! Dios conoce Su tiempo y Su juicio sobre las personas impías, ¡y puedes contar con eso!

Es esto lo que los hombres y los burladores han elegido ignorar y rechazar la Palabra de Dios cuando no creen que Él regresará. Son responsables ante un Dios amoroso, santo y justo. Es a esto que se niegan a estudiar, conocer y someterse a Su Palabra. Por lo tanto, continúan en sus caminos egoístas, acaparadores, injustos e inmorales. Sin embargo, las



promesas del regreso de Cristo, y la renovación de la creación, estabilizan y sostienen al pueblo de Dios, y nos estimulan en el camino de la santidad hasta que Él venga, porque Él es consistente en todo lo que hace.

II. SALVACIÓN OFRECIDA

2° PEDRO 3:8-10

2° Pt.3:8 Mas tú, oh amados, no ignoréis esto: que un día es para Jehová como mil años, y mil años como un día. Pedro dirige su atención a los santos; aquellos a quienes se dirige cariñosamente como *amados*. Él dice: *"Pero, amados, no dejes que este hecho escape a tu atención; no ignores esta única cosa".* Se decía que esto los estabilizaba, los tranquilizaba y los consolaba. Pedro les recuerda dos cosas. Ambos tienen que ver con los atributos o perfecciones de Dios.

1. La **primera es la eternidad de Dios**. Les recuerda *"que para el Señor un día es como mil años, y mil años como un día"*. Esta cláusula, tomada del Salmo 90:4, no representa un cálculo cronológico. Pero Dios no está limitado por nuestras percepciones del tiempo. Él existe fuera del tiempo. ¿Por qué Cristo aún no ha regresado? No debemos ignorar nada: el Señor no mide el tiempo igual que el hombre.

El punto es: los sentimientos de un día son tan intensos que se sienten como mil años. Por lo tanto, para Dios la experiencia durante un solo día de una tierra malvada es como mil años para Él.

2° Pt.3:9 El Señor no tarda en cumplir su promesa, como algunos la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento.

2. El **segundo es la paciencia de Dios**. El Señor no tarda en enviar a Cristo de regreso a la tierra, como algunos hombres consideran la flojedad, sino la paciencia. Su paciencia se hace cargo. Dios sufre mucho y sufre junto con nosotros, y la intensidad de su sentimiento es absoluta (es decir, ilimitada). Mientras que solo soportamos los sufrimientos de nuestra propia experiencia personal; Dios soporta los sufrimientos de todas las experiencias de todos los hombres. Sin embargo, Dios no soportará el mal para siempre.

"**Perecer**" es algo terrible. Significa estar completamente perdido y destruido; perder la vida eterna y ser separado de la vida para siempre jamás; en un estado de sufrimiento por siempre y para siempre separado de Dios; estar espiritualmente desamparado, completamente vacío de todo bien; sufrir el juicio, la condenación y el castigo de la separación de Dios por los siglos de los siglos! He enfatizado esto tanto como puedo. **Ahora** es el momento de "**arrepentirse**": cambiar, cambiar de opinión, cambiar la vida; alejarse del pecado y volverse a Dios, abandonar el pecado; eliminar el pecado de los pensamientos y el comportamiento de uno; resolver nunca más pensar o hacer eso.

El punto es: Dios hará que el evangelio sea predicado en todas partes de la tierra para volver más corazones a Él antes de enviar a Cristo de regreso a la tierra. Nuestra tarea no es cuestionar cuándo regresará, sino velar y estar listos en caso de que regrese antes de que partamos de esta vida e vayamos a Él. **¡El momento ahora es arrepentirse** porque



Dios no quiere que nadie perezca!

NOTA:

* El cambio es alejarse de la mentira, el robo, el engaño, la inmoralidad, la maldición, la embriaguez y los otros llamados pecados evidentes de la carne. Pero el cambio también es alejarse de los pecados silenciosos del espíritu, como el egocentrismo, el egoísmo, la envidia, la amargura, el orgullo, la codicia, la ira, los malos pensamientos, la desesperanza, la pereza, los celos y la lujuria.

1. El arrepentimiento implica dos turnos:
 - a. Lo negativo: alejarse del pecado.
 - b. Lo positivo; vuélvete hacia Dios.
2. El arrepentimiento es más que tristeza.
 - a. Una persona puede arrepentirse simplemente porque quiere y actúa para cambiar.
 - b. Una persona puede arrepentirse porque siente una tristeza agonizante en su interior.

El arrepentimiento es tanto el cambio de mentalidad como el alejamiento real de la vida del pecado, y hacia Dios, no solo la sensación de sentirse triste, sino de tomar acción de cuerpo, alma y espíritu.

2º Pt.3:10 Mas el día del Señor vendrá como ladrón en la noche;— Se acerca el Día del Señor. Una vez más, Pedro les muestra que hay algo acerca de la persona, el carácter de Dios que necesitan entender: Él cumple su promesa, porque Él es paciente y no quiere que nadie perezca. Dios está trabajando durante esta ventana de gracia. No está ocioso. Él está llamando a Sus elegidos hasta el momento en que todas las almas elegidas estén seguras. Pedro nos asegura que este momento en el tiempo *"vendrá como un ladrón en la noche. En otras palabras, llegará de repente e inesperadamente, pero, precisamente según el calendario de Dios. Ningún ladrón le dice a un hombre con anticipación que va a atacar su casa. Si un hombre lo supiera, observaría y se prepararía.*

Este punto es: el Señor Jesucristo nos ha dicho que Él regresará a la tierra. Él nos ha advertido, pero no nos ha dicho cuándo. ¿Por qué?

- No saber cuándo regresará Jesús nos mantiene enfocados en Él y en Su regreso. Nos mantiene buscándolo y anhelándolo; nos mantiene vigilando y nos impulsa a vivir vidas puras y santas.
- No saber cuándo regresará Jesús sirve como una advertencia para los incrédulos. Les advierte que deben arrepentirse ahora, hoy, porque Él podría regresar hoy y tomarlos desprevenidos.

EL CREYENTE DEBE:

- No seas descuidado: cansarte de esperar, tener sueño, ser tomado por sorpresa, comenzar a no creer.
- Pero debe mirar, sentarse, permanecer despierto, escuchar, buscar, prestar atención a todos los ruidos y vistas (señales).

2º Pt.3:10b ... en el cual pasarán los cielos con gran estruendo, y los elementos se derretirán con ardiente calor, y también la tierra y las obras que en ella hay serán quemadas. *En el Día del Señor, Dios demostrará Su juicio:*

- *a través de los cielos, pasará con un ruido espantoso,*
- *a través de todos los elementos, (el material del que están compuestos) se derretirán; serán destruidos por el calor feroz,*



- a través de la tierra, será quemada, y
- a través de nuestras obras, también se quemó.

Si una persona cree en Dios, entonces sabe que Dios puede destruir el universo. ¿Cómo? Haciendo lo que hizo cuando creó el mundo, y cuando destruyó la tierra por primera vez, es decir, simplemente hablando la Palabra. El hombre mismo puede causar una explosión atómica tan severa que cada elemento de la tierra se derretiría con un calor ferviente. ¿Por qué entonces dudar de Dios? ¿Por qué Dios va a destruir tanto el cielo como la tierra? Hay una razón gloriosa y el versículo 13 nos lo dice: para que Él pueda crear nuevos cielos y una tierra donde habite la justicia. **Nota:** "la tierra y las obras que hay en ella serán quemadas".

- | | |
|-------------|------------------|
| • Edificios | • servicios |
| • Oficinas | • Obras malvadas |
| • casas | • Empresas |
| • religión | • asesinato |
| • Gobiernos | • Guerras |

Por "**obras**" se refiere a todas las obras de las manos del hombre:

Todo lo que el hombre ha hecho, todas sus obras corruptibles, serán quemadas y destruidas por el fuego del juicio de Dios. Todo el universo será destruido por el fuego; Se producirá una explosión de fuego, y el fuego estará tan caliente que todos los elementos se derretirán por el calor ferviente.

III. SE FOMENTA LA SANTIFICACIÓN / 2º PEDRO 3:11-15a

2º Pt.3:11 Puesto que todas estas cosas serán deshechas, ¿qué clase de personas debéis ser en toda conducta santa y piadosa? Pedro lo expresa así: "Puesto que todas estas cosas han de ser destruidas de esta manera, ¿qué clase de personas debéis ser vosotros en conducta santa y piedad?" Pedro no está haciendo una pregunta, sino también afirmando un hecho. Deberías ser así: santo y piadoso. "**Santo**" significa que nuestro comportamiento es santificado, es decir, apartado para Dios; separado del mundo y entregado a Dios; entregado para vivir vidas puras y justas. "**Piedad**" significa que vivimos como Dios y buscamos ser una persona piadosa; vivimos y hacemos todas las cosas en la reverencia y el temor de Dios; somos tan conscientes de la presencia de Dios que vivimos como Dios viviría si estuviera caminando sobre la tierra; al final, como Cristo.

2º Pt.3:12 ¿Esperando y apresurándose a la venida del día de Dios, en el cual los cielos, estando encendidos, serán deshechos, y los elementos se derretirán con ardiente calor? La palabra "acelerar" (speudontas) puede significar dos cosas.

1. Apresurarse detrás; desear fervientemente; para correr hacia (el Día de Dios).
2. Apresurar la venida de Cristo; para hacer que el día de Dios venga antes. El creyente tiene una parte en la realización del reino eterno de Dios. ¿Cómo? Viviendo vidas más santas y piadosas para que más personas se sientan más atraídas a Cristo. Cuanto más vean a Cristo en nosotros, su presencia y poder que nos lleva a través de las pruebas y tentaciones de la vida, más querrán a Cristo y su poder en sus vidas. Cuando las personas vean estas cosas, las cosas que anhelan, se sentirán atraídas a Cristo mucho más rápido. El resultado será más almas para Cristo. Por lo tanto, la forma en que debemos acelerar el día de Dios es vivir vidas más dinámicas para Cristo.



"El Día de Dios" se refiere al día en que Dios disolverá y destruirá los cielos y la tierra; el día en que el universo "será incendiado por el fuego y se disolverá y los elementos se derretirán con calor ardiente").

El punto es: el pensamiento de nuestros ojos en un Día del Juicio tan terrible es despertarnos para vivir una vida santa y piadosa. Si quitamos nuestros ojos de ese día o no dirigimos nuestra vida hacia el Día de Dios, lo más probable es que caigamos en la impiedad.

2º Pt.3:13 Mas nosotros, conforme a su promesa, esperamos cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales mora la justicia. ¿Por qué estamos buscando nuevos cielos y una nueva tierra? En pocas palabras: para que el mundo sea perfecto, y nada más que justicia exista en él; un mundo en el que solo vivirán personas justas; no más pecado y maldad, no más accidentes, enfermedades, sufrimiento, asesinato, embriaguez, drogas, adulterio, perversión sexual, guerra o muerte. Los cristianos pueden anticipar todo esto con gran deleite. Para nosotros, el regreso de Cristo no marca un final temido como lo hace para aquellos que lo han rechazado. Más bien, marca el comienzo de esa nueva y eterna existencia que se nos promete en la Palabra de Dios (Isaías 65:17, 66:22). Verás, la destrucción descrita en los versículos 10 y 12 no es la eliminación de la creación, sino su gloriosa renovación.

2º Pt.3:14 Por tanto, amados, puesto que esperáis estas cosas, procurad con diligencia que seáis hallados por él en paz, sin mancha e irreprochables. Dado que los creyentes esperan el regreso de Cristo, deben ser diligentes y estar preparados para su venida. La palabra "**diligente**" (*spoudasate*) significa estar ansioso, esforzarse fervientemente, ser celoso en la búsqueda. ¿Por qué? –

Para que el Señor te encuentre preparado. Hay tres preparativos que son necesarios:

1. El creyente debe ser encontrado en paz. Debe estar en paz tanto con Dios como con el hombre; no vivir una vida rebelde con Dios ni estar dividido contra sus hermanos y hermanas.
2. El creyente debe estar sin mancha. Debe estar limpio, puro e inmaculado; no tener suciedad, contaminación o contaminación de pecado alguno.
3. El creyente debe ser hallado irreprochable. Debe estar libre de culpa y luego ser puro; por encima del oprobio y la reprensión tanto en la iglesia como en el mundo.

2º Pt.3:15 Y considerad que la paciencia de nuestro Señor es salvación, como también nuestro amado hermano Pablo, conforme a la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito: Recordad que el Señor es paciente (paciente) dando tiempo para que la gente se salve, lo cual es bueno. Pedro se apoya en los escritos de Pablo, diciendo que él enseñó lo mismo, tal vez de Romanos 2:4, donde la paciencia de Dios se llama dos veces bondad y conduce al arrepentimiento. Pero llegará el día en que Dios no podrá soportar más el pecado y la maldad.

RESUMEN:



PITWM VERSE BY VERSE

16 de marzo de 2025

Pedro regresa en esta epístola para advertir que se acerca la tormenta. De hecho, ya está aquí. Pedro expone a estos burladores, junto con la locura de sus negaciones. Lo hace reiterando su compromiso de recordar a sus lectores las verdades de las Escrituras reveladas a través de los profetas del Antiguo Testamento, el Señor Jesús y Sus apóstoles (**3:1-2**). Pedro luego describe a los burladores de los que advierte a sus lectores, tanto en términos de su estilo de vida como de su credo (**3:3-4**). En los versículos 5-7 expone la locura de su pensamiento, especialmente en lo que se refiere al papel de la Palabra de Dios en la historia del Antiguo Testamento y en la profecía (**2° Pt. 3:1-7**).

Pedro luego dirige su atención a los santos en los versículos **8-13**. Mientras que los burladores niegan las Escrituras, los verdaderos santos basan su esperanza y su conducta en las promesas de la Palabra de Dios. En los versículos **8 y 9**, Pedro da una perspectiva divina del tiempo y presenta una explicación muy diferente para la aparente demora del regreso del Señor. Esto lo hace enfocándose en los atributos de Dios: Su eternidad, Su omnipotencia y Su misericordia (**2° Pt. 3:8-9**).

Ahora Pedro consuela a los fieles, porque tienen un lugar seguro donde quedarse. En los versículos **10-13**, Pedro explica por qué la cercanía del "*Día del Señor*" no es evidente para los incrédulos, y cómo el regreso del Señor debe impactar a los santos que esperan con ansias los "*cielos nuevos y una tierra nueva*" donde ellos a su vez morarán. Dios siempre tiene en mente nuestro mejor interés y **su** propósito para nuestro nuevo comienzo. A medida que vivimos vidas santas en anticipación de Su regreso, atraemos a otros, por lo tanto, mantenemos nuestras mentes agitadas y preparadas, y esperando, y esperando diligentemente la venida del regreso del Señor. ¡Debemos ser encontrados en paz, sin mancha e irreprochables de conducta, recordando su longanimidad que conducirá a otros a la salvación! Incluso a nuestros amados hermanos Pablo se les dio mucha sabiduría en estos asuntos, refiriéndose a todas las cartas que también les había escrito (**2° Pt. 3:10-15**).

APLICACIÓN:

Mirar hacia el futuro nos da la esperanza de que el Señor regresará. ¿Estaremos realmente listos y esperando? Hay dos cosas que caracterizan a los cristianos que viven a la luz del regreso de Jesucristo y de la renovación de la Creación. Uno es **la anticipación**. El otro es la **actividad**. En los últimos días sucederán todo tipo de cosas, así que ten cuidado y no ignores las cosas que te rodean; ten en cuenta la Palabra de Dios. ¡Todas Sus promesas son seguras!